



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Hoy 28 de septiembre se conmemora la Fundación de Ibarra

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@MuseosDefensaEC

Este año el #DíaMundialDelTurismo se celebra bajo el lema "Repensar el turismo". El propósito es replantear los modelos de desarrollo y sostenibilidad, resaltando los valores sociales, culturales, políticos y económicos que fomenta la actividad turística. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

#RetosYDesafíos | #Hoy celebramos el #DíaMundialDelTurismo, actividad que crece, se diversifica y se ha convertido en uno de los sectores más importantes del mundo. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

El Buque Escuela Guayas inicia crucero nacional de instrucción que durará 30 días-Expreso

Este miércoles 28 de septiembre, en el muelle del Yacht Club Naval, se llevará a cabo la ceremonia de despedida del Buque Escuela Guayas, que zarpa en su crucero nacional de instrucción que durará un mes. El acto se desarrollará a las 07:30. Este periplo se dividirá en dos fases. En la primera participarán 42 alumnos pertenecientes a la Escuela de formación de Grumetes 'Contra maestre Juan Suárez', y los cadetes de la Escuela de la Marina Mercante Nacional. Posteriormente se realizará el relevo de los estudiantes. [Ver más](#)



Las UPC: regulares, pero con carencias logísticas y humanas-Expreso

Hay 145 en Guayaquil y en algunas faltan equipos o personal. La ausencia de mantenimiento recrudece el problema. Ciudadanos esperan una intervención.

Un policía sorprende al salir de una pequeña edificación ubicada frente a la plaza Rocafuerte, en la calle Pedro Carbo, pleno centro de Guayaquil, y en la que diferentes ciudadanos aseguran que está desolada y no cumple con su función: una Unidad de Policía Comunitaria (UPC). El uniformado rechaza ese argumento, pero admite que, al inmueble, bautizado UPC 3 del sector de la Victoria, le falta adecuarlo, logística y personal. [Ver más](#)



Pugna de territorio provoca más muertes violentas-La Hora

En menos de 12 horas se produjeron tres muertes violentas en Santo Domingo y un niño continúa con pronóstico reservado a causa del disparo en la cabeza que recibió durante el primer ataque armado de la semana.

Roberto López fue acorralado la tarde del lunes 26 de septiembre en la vía que conduce al Centro de Rehabilitación Social (CRS) Bellavista, donde tiempo atrás estuvo privado de su libertad y era considerado como uno de los caporales.

La Policía Nacional lo identifica como presunto cabecilla de un grupo de delincuencia organizada y no descarta que su muerte esté relacionada con los casos suscitados horas después en diferentes sectores de la ciudad. [Ver más](#)



Delincuentes ponen la mira en repartidores de pedidos a domicilio y peatones en calles de La Aurora-El Universo

En el vial 1 de la parroquia La Aurora, un motociclista circulaba en dirección del redondel de la mariposa hacia la vía a Salitre cuando un vehículo tipo taxi le cerró el paso, se bajaron tres individuos y lo amedrentaron con pistolas para sustraerle en cuestión de segundos el teléfono celular y las llaves de su vehículo.

El afectado quedó en plena vía alrededor de las 22:00 del martes pasado. En medio del traslado de comida que llevaba por sus labores en una aplicación de pedidos, el conductor se quedó inmóvil en esa vía pavimentada, que se abre en medio de urbanizaciones en construcción, canteras y arrozales. En pocos minutos, varias personas lo auxiliaron y un compañero le ayudó a llevar lo encomendado a su destino. [Ver más](#)



Amenazó con incendiar una gasolinera como extorsión-La Hora

Asegurando que pertenece a una organización delictiva, un sujeto de 29 años mantenía atemorizados a trabajadores de una gasolinera ubicada en uno de los ingresos del sur de Ibarra, capital provincial de Imbabura.

Según los denunciantes, el hombre habría llegado varias veces a la estación de servicio de combustible, con arma de fuego o con cuchillo, para que le entregaran dinero prácticamente a diario, a manera de extorsión.

Las amenazas habrían comenzado entre marzo y abril de 2022, por lo que hasta septiembre al menos le habrían entregado unos \$6.000. [Ver más](#)



Migrantes ecuatorianos se hacen pasar como mexicanos para llegar a EE. UU-La Hora

Cumplir el 'sueño americano' a Nataly le costó 9 mil dólares y estar en riesgo con su hijo de 2 años.

Ella contó que salió con su hijo de Ecuador, en mayo de este año y cruzó junto a otras 10 personas por una ruta que incluía desiertos y selvas hasta llegar a México.

Prefirió no detallar las peripecias a las que se enfrentó para intentar pasar de manera ilegal a Estados Unidos, pero sí contó lo que le significó quedarse sin dinero en México durante un mes.

Sus compañeros de viaje avanzaron, porque tuvieron para pagarles el saldo a las personas que les iban ayudar en la frontera.

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Hoy 28 de septiembre se conmemora la Fundación de Ibarra

Misas y vigilia por los 125 fallecidos en la masacre de septiembre de 2021 en la Penitenciaría del Litoral-El Universo

Este miércoles 28 de septiembre se cumplirá un año del cruento ataque ocurrido en la Penitenciaría del Litoral de Guayas. Sucedió en el Pabellón 5 y dejó a 125 personas privadas de libertad sin vida, la mayor cifra de fallecidos en un hecho dentro de las prisiones ecuatorianas.

En el ataque criminal se usaron armas blancas, de fuego y objetos contundentes. Se lanzaron explosivos para tumbar paredes, por eso, los cuerpos de muchos de los internos terminaron desmembrados. Sus parientes dicen aguardar por justicia y en esa lucha han conformado el Comité de Familiares por Justicia en Cárceles, que cuenta con el acompañamiento del Comité Permanente por la Defensa de los Derechos Humanos (CDH). [Ver más](#)



El control de cárceles permanece en la mafia-Expreso

Delegados del Subcomité de las Naciones Unidas para la prevención de la tortura y otros tratos o penas crueles, inhumanos o degradantes, se reúnen a las 18:00 de este miércoles 28 de septiembre con familiares de las víctimas de la masacre dada hace un año en la Penitenciaría del Litoral que cobró la vida de 125 internos. El objetivo es conocer si el Estado ha cumplido con los ofrecimientos realizados a raíz de la tragedia. [Ver más](#)



Justicia a la carta en 30 días-Expreso

Si revictimizar es obligar a la víctima a revivir su calvario, ayer martes la Asamblea Nacional se pasó el día revictimizando a Elizabeth Otavalo, la madre de la asesinada María Belén Bernal. Tres veces tuvo ella que contar su dolorosa historia, casi con las mismas palabras, urgida por el deseo de protagonismo de los legisladores: primero ante la Comisión de Garantías Constitucionales, después ante la de Justicia y, por último, ante el Pleno. Y quizás tenga que hacerlo una vez más, pues el Pleno, en medio de una bochornosa competencia por alzarse con el caso como si de un trofeo se tratara, decidió conformar una comisión ocasional 'ad hoc' para tratarlo. Su objetivo: establecer la verdad, hacer justicia y otorgar reparación en el plazo de 30 días. Casi nada. [Ver más](#)



Notas referentes: [Primicias](#)

Funcionarios de justicia están bajo amenazas y poca protección-La Hora

Al menos seis han sido asesinados y otros dos han sido víctimas de tentativas. Los casos de protección duran seis meses. Luego del asesinato del fiscal Édgar Escobar, a plena luz del día, en la ciudad de Guayaquil, provincia de Guayas, se han hecho más evidentes las amenazas y atentados a los que están expuestos los servidores judiciales en el país como jueces, fiscales, peritos y guardias de cárceles. [Ver más](#)



Cómo se investigarán las responsabilidades por hundimiento de lancha en las islas Galápagos-El Universo

El hundimiento de la lancha Angy, que deja hasta el momento cuatro fallecidos, acarreará investigaciones en varios escenarios. La embarcación naufragó la noche del domingo con más de 30 personas a bordo.

En la embarcación podían ir hasta 32 personas, pero en el registro de zarpe constan 35, y a estas se sumaron dos más que se habrían subido en la bahía. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#), [Primicias](#)



Estados Unidos pide investigación sobre naufragio en Galápagos-Primicias

La Embajada de Estados Unidos en Ecuador informó que tres estadounidenses iban en la lancha que naufragó en Galápagos. Uno de ellos murió. La Embajada de Estados Unidos en Ecuador informó, el 27 de septiembre de 2022, que tres ciudadanos estadounidenses iban en la embarcación 'Angy', que naufragó cerca de Tortuga Bay, en Galápagos. Uno de ellos murió y otro resultó herido, aseguró la sede diplomática, en un comunicado enviado a PRIMICIAS. [Ver más](#)



El ministro Juan Zapata habla de una reestructuración parcial en la Policía-El Comercio

El primer encuentro del nuevo ministro del Interior, Juan Zapata, con el Alto Mando Policial se dio precisamente en la Escuela Superior de la Policía. Ese escenario, en donde se perpetró el crimen de la abogada María Belén Bernal, fue el lugar elegido para que el nuevo secretario de Estado se ponga al frente de toda la -institución armada.

Zapata conoce de cerca ese centro educativo, pues en 1989 ingresó como cadete para especializarse y graduarse como oficial. Pero su carrera duró 24 años y dejó la institución como Teniente Coronel, un grado alto, pero con poco peso jerárquico. [Ver más](#)



Unidad de Policía Comunitaria se convirtió en una guarida-Expreso

El edificio de Calderón fue quemado durante las protestas de junio. Personas lo usan para comer y dormir. Hay huellas de consumo de droga.

Las huellas del saqueo siguen como un recuerdo de aquella jornada nefasta. Las paredes quemadas, los muebles destrozados y los escombros regados por todo el edificio son lo único que queda de lo que fue el edificio de la Unidad de Policía Comunitaria (UPC) de Calderón. En junio, un grupo de manifestantes llegó al lugar para destruirlo todo. Ocurrió durante las protestas que paralizaron a varias zonas del país. [Ver más](#)



UNE se movilizará en Quito para rechazar Reglamento a Ley de Educación Intercultural-El Comercio

Habrà nueva movilización de los docentes en Quito. Dirigentes de la Unión Nacional de Educadores (UNE) anunciaron este martes 27 de septiembre del 2022 que marcharán en contra del proyecto de Reglamento a la Ley Orgánica de Educación Intercultural (LOEI), presentado por el Ministerio de Educación al Ejecutivo. [Ver más](#)



Campesinos convocan a marcha por inseguridad y crisis rural en Guayaquil-El Comercio

Los niveles de violencia a nivel nacional, la inseguridad y la crisis rural están entre los motivos de la movilización. El sector campesino y organizaciones sociales convocaron a una marcha pacífica en Guayaquil ante lo que calificaron como "abandono estatal" y "la marginación de la política pública".

El Movimiento Nacional Campesino y el Pueblo Montubio del Ecuador anunciaron la mañana de este martes 27 de septiembre de 2022 la protesta pacífica, junto a organizaciones de Guayaquil. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Hoy 28 de septiembre se conmemora la Fundación de Ibarra

Gobierno alista unidades especializadas en entidades públicas para combatir violencia contra la mujer-El Universo

En los próximos días se emitirá un Decreto Ejecutivo. El presidente Guillermo Lasso dijo que se revisará el presupuesto para erradicar este tipo de violencia.

Rodeado por las ministras y viceministras de Estado y junto a la Primera Dama, María de Lourdes Alcívar, el presidente de la República, Guillermo Lasso dio a conocer la mañana de este martes que se prepara un paquete de medidas para combatir la violencia contra la mujer en todos los ministerios y entidades del Ejecutivo. [Ver más](#)



Se presentó proyecto de Ley para reparación integral a la familia de víctimas de femicidio (y otras noticias en un resumen para comenzar la jornada)-El Universo

Acompañada de grupos de mujeres y familiares de víctimas de femicidio, la legisladora Dallyana Passailaigue presentó un proyecto de ley de contención, acompañamiento y reparación transformadora e integral a hijas, hijos, madres, padres y demás familiares de las víctimas de femicidio.

Tres exposiciones de arte que no debes perderte esta semana en Guayaquil

En otro tema, algunos robos se han suscitado en vías interiores de La Aurora (Daule, Guayas) en diversos horarios, lo cual genera preocupación en moradores y trabajadores. Hace una semana, varios videos se viralizaron de lo ejecutado por motociclistas que golpearon a dos individuos implicados en el asalto a una persona de la zona en una vía que conduce a varias etapas de una urbanización. [Ver más](#)



El femicidio es un delito que no puede ser juzgado sin la presencia del procesado-El Comercio

Han transcurrido cerca de 15 días desde que el Ministerio del Interior confirmó que el esposo de María Belén Bernal está prófugo.

El sospechoso pasó de ser un instructor de cadetes en la Escuela Superior de Policía a ser considerado el principal sospechoso de la muerte de la abogada de 34 años de edad. Ahora su rostro encabeza la lista de Los Más Buscados del país por cometer violencia de género. Y su localización está en manos de una unidad especializada de la Policía, que se encarga de buscar a personas de alta peligrosidad requeridas por la ley. [Ver más](#)



La burocracia complica la demolición del 'Castillo de Grayskull'-Pimicias

El presidente Guillermo Lasso anunció la demolición del edificio donde ocurrió el femicidio de María Belén Bernal. Para hacerlo debe superar varios trámites y la Contraloría puede observar el proceso. En la Escuela Superior de Policía General Alberto Enriquez Gallo (ESP), ubicada al norte de Quito, el edificio que alberga los dormitorios de los oficiales que trabajan como instructores de los cadetes es conocido como Castillo de Grayskull. El nombre viene del mundo de los cómics como He-Man. [Ver más](#)



Operativo deja 13 detenidos, entre ellos presos de la Penitenciaría-Primicias

Seis internos de la Penitenciaría del Litoral habrían participado en los hechos delictivos. Fiscalía investiga una presunta delincuencia organizada para sicariato, tráfico de drogas y armas. Un nuevo operativo para desarticular a las bandas delictivas se desarrolló este 28 de septiembre de 2022 en tres cantones de la provincia del Guayas. Según informó la Fiscalía, las acciones dejaron 13 detenidos. Durante las acciones, la entidad detectó que seis privados de la libertad de la Penitenciaría del Litoral habrían participado en los hechos delictivos. Fiscalía investiga una presunta delincuencia organizada para sicariato, tráfico de drogas y armas. [Ver más](#)



El problema es el narcotráfico en la política, no la lucha contra las drogas-La República

Con la llegada de Gustavo Petro a la Presidencia de Colombia, el socialismo del siglo XXI ha reinstalado la campaña para "acabar la guerra contra las drogas" ya impulsada en el pasado por narcoestados, líderes señalados por vínculos con el narcotráfico y/o sospechosos de ser financiados por esa fuente. En la América Latina del siglo XXI el narcotráfico ha penetrado en la política y desde el poder obtenido pretende terminar la naturaleza delictiva de su actividad. El problema real es la penetración del narcotráfico en la política y en el poder, no la lucha contra las drogas. [Ver más](#)



Gobierno mexicano preguntará a sus ciudadanos si aceptan mantener al Ejército en las calles hasta el 2028-El Universo

La presencia de las Fuerzas Armadas en las calles de México será cuestionada el 22 de enero de 2023, en lo que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador llama un "ejercicio participativo".

AMLO había intentado, sin éxito, pasar una reforma constitucional en el Senado para extender hasta el 2028 la presencia del Ejército realizando tareas de seguridad en las calles. Por eso, se dirigió a la población en lo que denomina "ejercicio participativo", ya que la Constitución prohíbe consultar a la población sobre temas de seguridad nacional y de las Fuerzas Armadas. [Ver más](#)



Fuerzas Armadas del Ecuador

#Esmeraldas En el sector Santas Vainas, efectivos militares aprehendieron a un ciudadano que tenía en su poder 01 Pistola traumática y 04 municiones cal. 9mm, evidencias decomisadas fueron entregadas a las autoridades competentes.

#FFAAContigo [Ver más](#)



@armada_ecuador

#Esmeraldas | Precautelamos la seguridad ciudadana y el control de los espacios acuáticos en #Limonos y #laTola de la #Fronteranorte. #ArmadaEcuatoriana #Yo soy Naval [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Hoy 28 de septiembre se conmemora la Fundación de Ibarra

@FFAAECUADOR

#URGENTE #BOLETÍN #Sucumbíos:Las @FFAAECUADOR localizan y desactivan un cristalizadero donde se procesaba sustancias sujetas a fiscalización. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#ElOro En Zaruma, durante una operación militar, las @FFAAECUADOR, detectaron actividades de minería ilegal en el interior de una bocamina, en el sector Gonzalo Pizarro, decomisando:

- 14 tacos explosivos
- 29 cápsulas fulminantes armadas
- 41 tacos de nitrato de amonio

[Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Sucumbíos En el sector Mitad del Mundo, militares localizaron conexiones clandestinas de combustibles, en el lugar se decomisó: 01 Acople, 01 piscina artesanal, 250 gls. de gasolina blanca, 150 mts. de manguera. Evidencias decomisadas se entregaron a las autoridades pertinentes. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones ejecutadas por @FFAAECUADOR en todo el territorio nacional, del 19 al 26 de septiembre de 2022, en **defensa de la soberanía y apoyo a Instituciones del Estado**. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Guayas El Grad. Nelson Proaño Rodríguez, Jefe del CC.FF.AA, visitó el Fuerte Militar "Huancavilca", donde se reunió con el personal de oficiales, voluntarios, tripulantes, aerotécnicos y conscriptos, para felicitar el trabajo desplegado e incentivar el espíritu militar. [Ver más](#)



@armada_ecuador

#SantaElena | Conmemoramos el día mundial de turismo articulando esfuerzos junto con @turismoec para desarrollar la Plataforma de Diálogo "Trascendencia del servicio de Guianza, para el desarrollo turístico de Santa Elena y nuevas tendencias post pandemia". [Ver más](#)



@armada_ecuador

#Esmeraldas | Iniciamos las jornadas médicas junto con Fundación Charity Anywhere, en el cantón #Muisne. Comprometidos con el bienestar y salud de la comunidad. [Ver más](#)



@ECUADORCHEQUEA

#URGENTE | "Estamos enfrentando a un espíritu de cuerpo que no me da garantía de investigación", dice Elizabeth Otavalo, la madre de la abogada asesinada #MaríaBelénBernal, ante la Comisión de Garantías Constitucionales de la Asamblea Nacional. [Ver más](#)

Notas referentes: [@LaPosta Ecu](#), [@ECUADORCHEQUEA](#)



COYUNTURA

Ecuador busca un nuevo acuerdo con el FMI, pero hay al menos tres razones de fondo para que el reto se vuelva casi imposible-La Hora

El país ya superó su cuota en el multilateral, los compromisos actuales son difíciles de cumplir y las cifras fiscales no cuadran.

Durante la última visita oficial del presidente de la República, Guillermo Lasso, a Estados Unidos, entre el 13 y el 21 de septiembre de 2022, el Gobierno ecuatoriano dejó claras sus intenciones de buscar un nuevo acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI). [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Hoy 28 de septiembre se conmemora la Fundación de Ibarra

El Gobierno suma 54 acuerdos en las mesas de diálogo-Primicias

El diálogo entre las organizaciones indígenas y el Ejecutivo terminará el 12 de octubre. Las autoridades celebran los acuerdos alcanzados hasta el momento. Los ministros que participan en las mesas de diálogo con las organizaciones indígenas, que protagonizaron el paro nacional, hablaron sobre los 70 días que lleva esta iniciativa, hasta el 27 de septiembre de 2022. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#)



Movimiento indígena «exige» la revisión de 552 procesos judiciales-La Hora

Indígenas buscan amnistías para esos casos. No bastaron las 268 que otorgó al Asamblea Nacional, el 10 de marzo pasado.

La dirigencia indígena y campesina definió el número de los supuestos afectados en las protestas sociales de octubre de 2019 y junio de 2022. Esto sucedió en la reinstalación hoy, martes 27 de septiembre de 2022, de las mesas de Seguridad y Justicia, que son parte de los diálogos que se desarrollan con el gobierno desde el 13 de julio de 2022. [Ver más](#)

Notas referentes: [La Hora](#)



Consejo fiscal apunta a la profesionalización de la carrera, y a evitar conflicto de intereses-La Hora

El Sistema Interamericano de Derechos Humanos dice que el «problema de Latinoamérica es que no hay profesionalización en la carrera fiscal; que es muy político».

Crear un «Consejo Fiscal» que será designado por la máxima autoridad de este organismo es la propuesta que plantea el presidente de la República, Guillermo Lasso, en la tercera pregunta de la consulta popular. [Ver más](#)



30 enmiendas y la incorporación de 20 nuevos artículos a la Constitución se derivarían de la aprobación del referéndum que impulsa el Gobierno-El Universo

En un escenario en el que lleguen a ser aprobadas por la ciudadanía las ocho preguntas del referéndum, que impulsa el gobierno del presidente Guillermo Lasso, con reformas constitucionales en temas de seguridad, medioambiente e institucionalidad, la Constitución, vigente desde 2008, experimentaría 30 enmiendas a más de quince de sus actuales 444 artículos, la eliminación de dos y la incorporación de 20 nuevos.

A su vez, estas enmiendas implican derogaciones en normas infraconstitucionales y reformas en normas como la Ley de Extradición, el Código Orgánico de la Función Judicial, la Ley Orgánica de la Función Legislativa; la Ley Orgánica Electoral y de Organizaciones Políticas de la República del Ecuador, Código de la Democracia; y, en el Código Orgánico del Ambiente. [Ver más](#)



Lenin Moreno insta a ganar la «batalla del discurso» al Socialismo del siglo XXI-La República

El expresidente de Ecuador Lenin Moreno (2017-2021) afirmó este martes en Miami (EE.UU.) que, para afianzar la libertad y la democracia en América Latina, las fuerzas que las defienden deben ganar «la batalla del discurso» para llegar «al corazón de la gente».

Moreno pronunció una conferencia en el Museo de la Diáspora Cubana de Miami, donde fue elogiado por «haber recibido una dictadura y entregado una democracia» a su sucesor (Guillermo Lasso), en palabras de uno de los presentadores del acto. [Ver más](#)



@mromerorivera

A 15 días que termine el plazo para la finalización de las mesas de diálogo entre el gobierno y las organizaciones indígenas, @panchojimenezs señala que han llegado a 54 acuerdos. Una de las principales demandas, la focalización del subsidio del combustible, sigue pendiente. [Ver más](#)



@ecuainm_oficial

!#URGENTE En el día de la instalación de las mesas 6 y 7 entre el Gobierno y Movimiento Indígena, @LeonidasIzaSal1, presidente de la @CONAIE Ecuador, solicita que haya reparación a las personas que resultaron heridas y fallecieron durante las protestas de junio. [Ver más](#)



OPINIÓN

¿Qué quiere el gobierno? -La Hora

Hace más de un año, Ecuador celebró el encomiable acierto del gobierno del presidente Guillermo Lasso en la conducción del programa de vacunación contra el COVID-19. Luego, se prometió a los ecuatorianos, se trabajaría en la reedificación de la economía —con una estructura sincera y sostenible, idónea para el crecimiento, alejada definitivamente del populismo y sus engaños—. La estrategia de la lucha contra el narcotráfico, se dijo, sería aislar a nuestra economía de esa industria: evitar que insumos para la producción de dichas sustancias se exportaran desde nuestro país e impedir que el producto refinado ingresara a nuestro territorio. [Ver más](#)



Descansa en paz-Pablo Granja-La Hora

Descansa en paz, María Belén, porque el recuerdo de la tragedia que viviste no permitirá que la sociedad la encuentre fácilmente. Y no debe haberla tampoco, mientras no se esclarezca lo ocurrido; no, hasta que el femicida reciba el castigo reservado para los perversos. Y, ni aun así, por todas las 269 tragedias similares, muchas de las cuales mantienen desenlaces procesales pendientes. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Hoy 28 de septiembre se conmemora la Fundación de Ibarra

<p>El 'castillo Grayskull'-Carlos de Tomaso-El Universo María Belén gritaba pidiendo auxilio mientras su femicida –con una violencia perversa y macabra– apagaba la luz de su vida. Los gritos desesperados fueron escuchados por aspirantes a ser policía que en función de la jerarquía superior del femicida no actuaron; tampoco lo hicieron los oficiales de rango y uno de ellos hasta dio la orden de que nadie se metiera en “asuntos de pareja”; todos ellos testigos traidores de los principios que representan o aspiran a representar. Ver más</p>	
<p>¿Ministerio de Policía? -Mauricio Gándara Gallegos-El Universo A raíz del horrendo asesinato de María Belén, que ha conmovido las fibras del corazón de todos los ecuatorianos, se ha levantado un clamor generalizado demandando justicia. Como es natural, la demanda de castigo para el culpable y quienes hayan contribuido a la perpetración del crimen cobra los más diversos tonos y propuestas; y al haber tenido lugar el crimen en la Escuela de Policía, la furia popular se proyecta sobre la institución policial. Pero toca al Gobierno nacional encontrar medidas serenas para hacer justicia sin volar cabezas con palo de ciego, y hallar soluciones institucionales de largo plazo. Ver más</p>	
<p>Correctivos tras el naufragio en Galápagos La investigación de Fiscalía y las que realicen las dos comisiones especializadas en seguridad marítima deben conducir al esclarecimiento del naufragio. El hundimiento de la lancha Angy, ocurrido la noche del domingo 25 de septiembre, frente a la playa de Bahía Tortuga de la isla Santa Cruz, concita mucho interés porque involucra el fallecimiento de cuatro personas y presuntas fallas en el control de la seguridad marítima, siendo este aspecto vital en el desarrollo de la actividad turística del archipiélago de Galápagos. Ver más</p>	
<p>Prestigio policial-El Universo No debía ser el execrable femicidio de una hija, madre, ciudadana, por parte de un psicópata, desquiciado, causante de dolor y conmoción generalizada, lo que detone un escándalo que pulverice el prestigio de una institución tan noble, encargada del orden y la seguridad ciudadanos, moviendo con ello las bases de la institucionalidad del país ya lastimado por vergonzosos episodios de violencia, crimen, corrupción judicial, vagancia legislativa y desatinos del Gobierno. Ver más</p>	
<p>La otra cara de las consulta- Ramiro Rivera Molina-El Comercio Que la consulta popular es un mecanismo de democracia directa lo saben todos. Que es legítimo apelar directamente a los ciudadanos para que señalen una dirección en coyunturas de conflicto y bloqueo es igualmente cierto. Que no queda otro camino cuando fracasa la mediación representativa, el agotamiento y debilidad de las instituciones o la bronca cierra todos los caminos de conciliación. Ver más</p>	
<p>Entre consultas y partidos- Arianna Tanca Macchiavello-El Comercio ¿Saben cuántas organizaciones políticas existen? En el país hay 269 organizaciones políticas. De ese total, apenas 7 son considerados partidos políticos nacionales, el resto son movimientos locales. Se presentaron más de 60 000 candidaturas para 5 633 cargos disponibles. Es el primer síntoma de fragmentación en los espacios de representación, como los concejos y la Asamblea. En consecuencia, surgen líderes con poca legitimidad, inician las pugnas de poder e inician periodos de inestabilidad. Ver más</p>	
<p>¿Les importa María Belén?- Juan Pablo Aguilar Andrade-El Comercio De María Belén Bernal se habla en todas las conversaciones, está en las portadas de los medios y abre los noticieros; sobre el femicidio que acabó con su vida llueven opiniones, chismes y debates. Pero vale la pena preguntarse si en realidad la que importa es ella, lo que su trágica muerte nos dice sobre esta sociedad y sus instituciones, o los réditos inesperados que no están dispuestos a desperdiciar proyectos políticos, afanes de figuración y fanatismos varios. Ver más</p>	
<p>Reestructurar la Policía Nacional- Sebastián Mantilla B.-El Comercio Tras los lamentables hechos en torno de la muerte de la abogada María Belén Bernal y la desacertada respuesta del Alto Mando Policial, el gobierno del presidente Lasso ha hablado de reestructurar a la Policía Nacional. ¿Qué tan oportuno y factible puede ser esto? De esto no se habló cuando las cifras de asesinatos y muertes violentas llegaron a niveles nunca antes vistos y la inseguridad se ha incrementado en todo el país, manteniendo en zozobra a miles de ciudadanos. Tampoco luego de las ejecuciones sumarias en las cárceles producto del fortalecimiento de las bandas criminales. Peor aún cuando el embajador de los Estados Unidos en Ecuador habló de los “narcogenerales”. Ver más</p>	
<p>¿Jueces y Fiscales suicidas? Váyense todos al carajo-Felipe Rodríguez Moreno-Primicias He pedido a PRIMICIAS que se me permita escribir esta columna con malas palabras. He solicitado que me dejen decir las cosas sin el cobijo del léxico de la Academia. Que me dejen sacar el traje de abogado y ser humano por lo menos hoy. Me preguntaban hace unos días si la extradición de narcotraficantes servirá para luchar contra ese fenómeno. Mi respuesta fue un sí condicionado, porque los políticos tienen frente a ellos las herramientas para pararse firmes ante la criminalidad y no las ven. Ver más</p>	
<p>Abundancia de candidaturas-Medardo Mora-Expreso Existen críticas por la abundancia de candidaturas para las próximas elecciones seccionales de febrero/2023. El derecho a participar de un ciudadano ha sido motivo de consultas populares anteriores, en que se ha votado a favor de garantizar ese derecho político, estableciéndose que la mejor forma de organizar esa participación es con el patrocinio de un movimiento político. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Hoy 28 de septiembre se conmemora la Fundación de Ibarra

Récord de femicidios-Fernando Cazón-Expreso

Sin embargo, la mujer también ha sido víctima propicia de la violencia - sobre todo en casos intrafamiliares- habiendo ocurrido en el país en lo que va del año más de 200 femicidios'.

"Fragilidad, tu nombre es mujer", es la frase que incluyó el dramaturgo inglés William Shakespeare en una de sus más notables y conocidas piezas teatrales, Hamlet, que trata de descifrar la problemática filosófica del "ser o no ser" y que la expresara soberbiamente el actor, también británico, Laurence Olivier en la versión cinematográfica de la obra, allá por los años 40 del siglo pasado. Incluimos en esta oportunidad, pasando del drama profundo a lo sardónico, la frase que ante los conflictos conyugales fue acuñada por los paisas colombianos: "Mujer que no j... es hombre". [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Gobierno afirma que llegaron a 54 acuerdos en mesas de diálogo Ecuavisa 27-sept-2022

[Ver más](#) nota referente [Teleamazonas](#) , [Telerama](#)



El 70% de ecuatorianos no confía en la Policía Teleamazonas 27-sept-2022

[Ver más](#)



Oficializan acuerdos de mesas técnicas TC 27-sept-2022

[Ver más](#)



Habitantes y turistas de Santa Cruz protestaron en capitanía de puerto – Ecuavisa 27-sept-2022

[Ver más](#) Nota referente [Teleamazonas](#) , [TC](#)



Elizabeth Otavalo a assembleístas: 'Quiero la verdad...; no vengo a pedir favor, es su trabajo' – Teleamazonas 27-sept-2022

[Ver más](#) Nota referente [Telerama](#)



Guillermo Lasso prepara medidas para luchar contra la violencia de género – Teleamazonas 27-sept-2022

[Ver más](#)



Proyecto de Ley de acompañamiento a familiares de víctimas de femicidio – Telerama 27-sept-2022

[Ver más](#)



Denuncia ciudadana permite decomiso de más de 3 mil dólares en productos de contrabando – Telerama 27-sept-2022

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Hoy 28 de septiembre se conmemora la Fundación de Ibarra

<p>El Consejo de la Judicatura tendrá nuevo presidente – Teleamazonas 27-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Transportistas denuncian extorsión y robos en vías – Ecuavisa 27-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Desde octubre será obligatorio el Sticker de identificación en cascos de motociclistas –Telerama 27-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Inicio de las comparecencias en la Asamblea Nacional por el caso Bernal – Ecuavisa 27-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Generales de policía presentaron la disponibilidad de sus cargos – Ecuavisa 27-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Visa Nómada - TC 27-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Bebé de 4 meses es el primer caso de viruela del mono en Cotopaxi – Ecuavisa 27-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Álex Bravo sale de la cárcel al cumplir el 60% de sus penas - Ecuavisa 27-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Gobierno niega la creación de fondo de reparación para las víctimas del paro –Teleamazonas 27-sept-2022 Ver más</p>	